



Comité d'Orientation et de Dialogue

COD

Février 2025

Eric VINDIMIAN, Président du COD



Eric Vindimian a une carrière à mi-chemin entre la recherche en écotoxicologie et les politiques publiques de l'environnement et du développement durable. Expertise des évaluations environnementales des projets et des plans-programmes. Management de structures mixtes d'expertise et de recherche en environnement, risques chroniques pour la santé et les écosystèmes. Travaux personnels dans le domaine des biomarqueurs d'exposition de la faune aquatique aux substances toxiques rémanentes. Participation à des instances de déontologie de l'expertise et de lien entre recherche et société.

Docteur Pierre BENOIT



Pierre Benoit est pharmacien d'officine retraité, en milieu rural. Il est également hydrogéologue, ancien créateur et directeur de laboratoire d'hydrologie accrédité Cofrac. Pierre Benoît est également expert près des tribunaux (Cour d'appel de Reims et Cour d'appel administrative de Nancy) et membre de la sixième section (environnement) de l'Académie nationale de Pharmacie. Sa spécialité est la pollution des eaux et des sols, pollutions agricoles et la dépollution. Il est auteur de nombreux articles scientifiques dans des revues spécialisées sur ces différents sujets. Il a participé comme expert au groupe de travail de la HAS sur les sols pollués par l'arsenic en France (2019). Il est également membre de France nature environnement. Il est père de trois enfants et grand-père de sept petits-enfants.

Mathilde Carrara



Mathilde Carrara est directrice de l'Ireps Guadeloupe Saint Martin Saint Barthélémy. Diplômée de l'Ecole de Santé Publique de Nancy et titulaire d'une maîtrise en Sciences de l'Education, elle a d'abord travaillé à la direction d'une structure médico-sociale dans l'Ain dans laquelle elle s'est particulièrement engagée pour l'accès aux soins, au soutien psychosocial des femmes et des jeunes, spécifiquement en termes de santé affective et sexuelle, ainsi qu'à l'accompagnement des liens familiaux. Après deux ans en mission de développement en Afrique de l'Ouest et la direction d'un centre de planification et d'éducation familiale à Mâcon, elle a pris la direction en 2018 de l'Instance régionale d'éducation et promotion de la santé (IREPS) Guadeloupe Saint Martin Saint Barthélémy. Elle œuvre donc depuis cette date pour le développement de la promotion de la santé dans les environnements spécifiques auxquels sont confrontés les territoires ultra marins.

Elle a contribué aux travaux de la SFSP en réponse à la saisine du gouvernement sur la Covid-19.

Elle est présidente suppléante de la Commission Spécialisée Prévention de la Conférence de la Santé et de l'Autonomie (CSA) de l'ARS Guadeloupe.

Mathilde Dessaux



Mathilde Dessaux est conseillère scientifique en sciences de la vie et la santé à l'Office parlementaire d'évaluation des choix scientifiques et technologiques de l'Assemblée nationale. Elle assiste les parlementaires dans leurs travaux sur des thèmes divers des sciences de la vie, des sciences fondamentales à la santé publique. Elle porte à la connaissance des parlementaires le résultat de la recherche française et internationale.

Ingénierie de formation, Mathilde Dessaux est diplômée de l'Ecole supérieure de physique et de chimie industrielles de la Ville de Paris, et titulaire d'un doctorat en neurosciences.

Docteur Blandine ESQUERRE



Blandine Esquerre est médecin généraliste à Toulouse. Après quelques années de remplacements en milieu rural et urbain, elle s'est orientée vers la santé publique.

Elle a à son actif plusieurs années d'expériences aussi diverses que complémentaires :

- associatives, auprès des publics en difficulté (tsiganes, migrants, jeunes, travailleurs handicapés) : soin, éducation pour la santé, accès à la prévention, au dépistage ;
- institutionnelles : soin et responsabilité du réseau santé précarité au Service communal d'hygiène et de santé de la Ville de Toulouse : vaccinations publiques et internationales, veille sanitaire, information du public et du personnel Mairie ;
- hospitalières : CHU (PASS, parcours de soin patient précaire, dont action COVID). Connaissance des différents acteurs, du terrain (Médecins du Monde) à la tutelle (ARS), mais surtout du public.

Elle a également des compétences en formation et en journalisme et collabore avec le journal médical JIM.

Docteur Pierrik FOSTIER



Médecin généraliste à Aussonne (31), Pierrik Fostier est également diplômé de médecine tropicale de l'Institut de Médecine Tropicale d'Anvers. Il a travaillé pendant 10 ans à Bruxelles dans un quartier défavorisé et s'est installé depuis 20 ans à Toulouse dans un cabinet de groupe. Assistant dans le département de médecine générale de l'Université Catholique de Louvain et chargé de cours à l'Institut Parnasse de kinésithérapie à Bruxelles, il est aujourd'hui chargé de mission au Département Universitaire de développement personnel continu en Santé et Soins des facultés de médecine de Toulouse. Diplômé de l'Ecole Internationale de Pédagogie Universitaire de Sherbrooke (Québec), il est l'auteur de plusieurs communications orales et écrites traitant de la communication médecin-patient et de la lecture critique de l'information médicale. Il exerce également des fonctions de médecin humanitaire au sein de l'ONG « Assistance médicale Toit du Monde ». Il est aussi relecteur pour la revue médicale « Prescrire » et membre de la SIFEM (Société Internationale Francophone d'Education Médicale) et de la EACH (*European Association for Communication in Healthcare*).

Mathieu Guri



Mathieu Guri est responsable du pôle Prévention, promotion de la santé à la Ligue contre le cancer du Finistère depuis 2018 et a pour missions principales l'animation de la prévention au sein des établissements scolaires et des entreprises. Son parcours professionnel varié lui confère une aptitude à impulser de nouvelles pratiques et développer des projets innovants comme c'est le cas, par exemple, du programme pionnier de prévention des addictions en France (Unplugged) dont Ligue Contre le Cancer du Finistère est partie prenante.

Après un doctorat en microbiologie, Mathieu Guri a en effet connu des expériences diverses (enseignant en biologie, formateur en prévention des risques, conseiller en prévention pour la Mutualité sociale agricole), animateur sécurité pour une entreprise de travaux publics.

Maxime Huerre



Maxime Huerre est responsable de la stratégie pour la *start-up* bordelaise Synapse Medicine, spécialisée dans le bon usage du médicament, et développant des solutions à destination des médecins, pharmaciens et patients pour sécuriser et optimiser la prise en charge médicamenteuse.

Issu d'une formation d'ingénieur généraliste (Ecole Centrale de Lyon) et d'un master Cambridge Judge Business School, Maxime Huerre évolue depuis 2017 dans le secteur de la santé numérique. D'abord consultant en stratégies chez Cepton Strategies, il a ensuite rejoint Doctolib en pleine crise Covid-19, comme responsable de la stratégie, afin de travailler sur les problématiques d'accès aux soins et de prévention, en contribuant à la recherche de solutions d'ampleur nationale pour soulager les difficultés que rencontrent les populations locales et les professionnels de santé.

Il est également chef de projet pour une association d'aide aux victimes de violences domestiques (Women safe) et est bénévole auprès de l'association Article 1 qui pourvoit des actions de mentorat et de soutien aux issus de milieux modestes.

Cédric Kempf

Cédric Kempf est délégué territorial pour le département de l'Allier à l'Instance régionale d'éducation et promotion de la santé (IREPS) Auvergne-Rhône-Alpes.

Travailleur social de formation et docteur en sciences de l'éducation, il évolue professionnellement depuis une vingtaine d'années au sein d'associations, organismes sociaux, de collectivités, ainsi qu'à l'Université, dans le cadre de développement de projets de santé et de coordination de dispositifs de santé. Depuis 2015, il est chercheur associé au laboratoire PS2 (Parcours santé systémique) à l'Université Claude Bernard Lyon 1. Ses thèmes d'engagement et de recherche s'orientent autour des enjeux de l'intervention en prévention, éducation et promotion de la santé à l'échelle territoriale.

Il est membre de la Société française de santé publique (SFSP) et membre du Conseil Territorial de Santé de l'Allier / Vice-Président de la Commission spécialisée en santé mentale.

Céline Mansour



Céline Mansour exerce à l'Agence régionale de santé (ARS) Provence-Alpes-Côte-D'azur, la fonction de référente des projets d'innovation Article 51, dispositif visant à tester localement des projets organisationnels expérimentaux qui permettent de décloisonner le système de soins français et d'inciter les acteurs de santé à coopérer entre eux.

Elle contribue également au déploiement des dynamiques territoriales de santé avec une attention particulière portée sur les articulations, collaborations et complémentarités entre les différentes démarches territoriales de santé existantes sur la région. Précédemment en poste à l'Institut national de prévention et d'éducation pour la santé (INPES) puis de Santé publique France, elle a notamment été en charge de développer les outils et partenariats relatifs à la santé des migrants et d'animer le réseau des pôles régionaux de compétences en prévention et promotion de la santé.

Céline Mansour est diplômée en biologie, avec une spécialisation en innovation moléculaire et biopharmaceutiques, ainsi qu'en santé publique avec une spécialisation en prévention, promotion pour la santé et éducation thérapeutique du patient

Guénaël Rodier



Médecin retraité depuis 2018, Guénaël Rodier assure des enseignements ou consultations, y compris pour l'OMS dans le cadre de la réponse au COVID-19. Il est membre de la Liste OMS d'experts du Règlement sanitaire international, et en Australie, du Specialist Health Service Panel, Department of Foreign Affairs and Trade (DFAT).

Médecin de formation (Paris V), spécialisé en maladies infectieuses et tropicales (University of London), Guénaël Rodier a commencé sa carrière en 1983 en République de Djibouti avant de rejoindre en 1990 l'Université du Maryland à Baltimore (UMAB) et, en Egypte, le US Naval Medical Research Unit No.3 (NAMRU-3). Il a ensuite rejoint le siège de l'OMS à Genève en 1994 où il a dirigé successivement les départements pour la Surveillance et l'action contre les maladies transmissibles, la Coordination du Règlement sanitaire international, et la Préparation des pays aux urgences de santé publique. De 2010 à 2015 il a dirigé, au sein du Bureau régional pour l'Europe de l'OMS à Copenhague, le département des Maladies transmissibles, de la Sécurité sanitaire et de l'Environnement.

A l'OMS, il a notamment initié et conduit le développement du système d'alerte et de riposte aux épidémies, le Réseau mondial d'alerte et d'action en cas d'épidémie (GOARN), et la révision du Règlement sanitaire international adoptée en 2005 par l'ensemble des Etats membres. Il a participé sur le terrain, ou coordonné au plan international, à de nombreux travaux de recherche et réponses épidémiques dont la réponse au SRAS en 2003 et à Ebola en Guinée en 2014 et 2015.

Il est l'auteur ou co-auteur de plus d'une centaine d'articles scientifiques, ou chapitres de livres, sur les maladies infectieuses émergentes et la sécurité sanitaire internationale. Jusqu'en 2020 il était membre du Editorial Board de la revue Emerging Infectious Diseases (EID) du CDC (Atlanta).

Patricia Roggy



Après une licence en sociologie et un diplôme d'assistante sociale, Patricia Roggy travaille depuis 25 ans au sein d'une Mission Locale dans la ville de Lure, en Haute-Saône (70), dans laquelle elle coordonne une équipe sociale en santé. Ces 25 ans d'expérience lui confèrent une solide expertise de terrain sur les thématiques « santé des jeunes », au travers de différents projets : forums santé, actions de prévention, ateliers addiction, santé sexuelle, santé mentale, nutrition, hygiène, précarité menstruelle... Mise en place de nombreuses conventions de partenariat avec des structures telles que la banque alimentaire et plusieurs associations locales. Elle est également formée aux premiers secours santé mentale, addiction, prévention suicide, nutrition, pass santé jeune, violences faites aux femmes, tabac, image de soi.

Thomas Roux



Thomas Roux est directeur du Comité départemental d'éducation pour la santé du département du Vaucluse. Après un parcours universitaire en biologie, santé et environnement, il s'est orienté vers un Master en sciences politiques spécialisé en action publique territorialisée pour lequel il rédige un mémoire sur la notion d'*empowerment* dans les politiques de prévention en santé publique.

Il a travaillé aussi bien auprès des publics (dans les secteurs de l'économie sociale et solidaire et médico-social) que des professionnels de santé (dans les réseaux en diabétologie et périnatalité). Son expérience en tant que coordinateur régional au sein de France assos santé lui a permis d'intégrer dans ses pratiques la « dimension usager ». Il a d'ailleurs auprès de l'ARS PACA en tant que représentant des usagers pendant la crise de COVID-19.

Egalement diplômé de *Kedge Business School* en management des structures et activités innovantes en santé, il a rédigé sa thèse professionnelle sur le management par la médiation dans des structures d'aide à domicile et des résidences autonomie. Il est impliqué depuis plusieurs années dans l'accompagnement des nouveaux directeurs en tant que directeur de thèses professionnelles au sein de *Kedge*.

Marie-Pierre SAMITIER



Journaliste médicale à la rédaction nationale France 2, après avoir travaillé au Figaro, à France Inter et à RMC, Marie-Pierre Samitier rend compte de l'actualité en santé depuis 10 ans. Elle est auteure de plusieurs ouvrages en santé dont deux livres avec le Pr Amine Benyamina sur la question des addictions chez Albin Michel et Michel Lafon (2021), et un livre sur le TDAH avec le Dr Hervé Caci chez Flammarion (*Toi, moi, et le trouble du déficit de l'attention avec hyperactivité*, 2021) qui plaident pour une plus grande implication des pouvoirs publics sur les questions de santé mentale. Elle est également auteure d'ouvrages de réflexion avec le livre sur le processus de paix au Moyen Orient intitulé « Paris-Jérusalem-Ramallah » et un livre sur les « Bourreaux et survivants » qui a été publié en 2015 à l'occasion des 70 ans de la fin de la 2^{ème} guerre mondiale. Elle a une formation de juriste à Paris 2 Assas avec un DEA de droit, deux Masters (Droit et Sciences Politiques), une licence de droit et une licence de lettres en parallèle à Paris-Sorbonne. Après ses études, elle a fait une coopération en Algérie en 1985 où elle a enseigné le français dans un lycée

public. Mère de quatre enfants, elle a été conseillère municipale dans une commune de 8 000 habitants des Hauts de Seine, afin de s'impliquer dans la vie locale et a été membre d'associations de parents d'élèves et d'associations culturelle.

Benoît SAUGERON



Chargé de projets et formateur au sein du Comité régional d'éducation pour la santé (CRES) de la région PACA depuis 2012, Benoît Saugeron forme et accompagne les équipes soignantes dans le développement de l'éducation thérapeutique du patient. Au sein du CRES, il coordonne l'activité du centre de ressources en éducation du patient. Il a travaillé auparavant à l'Union régionale des professionnels de santé (URPS) Médecins Libéraux sur la modélisation de l'éducation thérapeutique du patient en ville. Actuellement, il conseille les équipes libérales et les collectivités dans le développement des maisons de santé pluriprofessionnelles. Ses axes de réflexion portent essentiellement sur le développement de protocoles de soins de 1^{er} recours ainsi que la mise en place de dispositifs de coordination pluri professionnels. Titulaire d'un Master Prévention et Promotion de la santé et d'un Master en Education thérapeutique du patient, il est aussi enseignant vacataire à Aix-Marseille Université. Benoît Saugeron est par ailleurs membre du Conseil Scientifique et Pédagogique des Ecosystèmes des Sciences de la Santé à l'Université Côte d'Azur (EUR HEALTHY) et expert relecteur pour la revue Santé Publique de la Société Française de Santé Publique (SFSP).

Sophie Villattes



Sophie Villattes est chargée de projets en santé publique, avec un double parcours universitaire en communication (ISIC-Université Michel de Montaigne Bordeaux 3) puis en santé publique/promotion de la santé (LEPS-Université Sorbonne Paris-Nord). Engagée dans l'accompagnement des parcours de soins, des programmes de prévention et des éducations en santé, elle a notamment travaillé sur la thématique du bien-vieillir et dans les champs de la pédiatrie et de la périnatalité, particulièrement en Seine-Saint-Denis (93). Son parcours professionnel est ancré dans le secteur sanitaire et social, avec une expérience significative en communication dans le secteur hospitalier sur le bassin de vie francilien (AP-HP, GHT 93), ainsi qu'en municipalité (33) ou au sein du siège de l'Établissement Français du Sang.

Elle siège dans le CA du Comité départemental d'Education à la santé 93 et agit bénévolement dans l'association CRISALIM (association sur le pouvoir d'agir des jeunes et des populations vulnérables sur leur alimentation).